

Compte-Rendu réunion Église Verte 18 Janvier 2024

Présents : Annie PITON, Fabrice RODRIGUEZ, Véronique VIOT, Fabrice BAUD, Pascal JOSSE, Jean-Paul PROVOST, Gérard MONNIER, Marie MAZOUÉ, Jean-Yves DURILLON, Reynald VALTRID, Gaby VALTRID, Anne-Marie PERS, Rémi DETERRE.

Excusés : Frédéric CAILLER, Sylvie BABIN.

Temps de méditation

La réunion débute par la lecture et la méditation sur le paragraphe 64 de l'exhortation apostolique *Laudate Deum* du pape François.

Covoiturage dans notre paroisse

La proposition que nous avons faite pour favoriser le covoiturage dans notre paroisse a été approuvée par l'EAP. Nous répartissons les tâches à effectuer pour lancer cette opération lors du dimanche préparé par l'équipe Eglise Verte (3&4 Février 2024) :

- Annonce à faire lors des messes (diapositive et texte à lire) : Rémi
- Annonce à mettre dans le bulletin de Février 2024 et sur le site de la paroisse : Rémi
- Tirage des fiches avec les propositions et demandes de covoiturage : Jean-Paul
- Confection des 4 urnes pour recueillir les fiches dans les églises et à la maison paroissiale : Jean-Paul
- Collecte des fiches dans l'église St Jean Baptiste : Gaby
- Collecte des fiches dans l'église St Médard : Jean-Paul
- Collecte des fiches dans l'église Notre Dame de Toutes Aides : Jean-Yves
- Synthèse des offres et des demandes de covoiturage dans un tableau : Rémi

Papiers de l'espoir

L'opération « papiers de l'espoir » pour notre paroisse a été achevée fin 2023. Nous allons faire une annonce pour remercier les participants (plus de 4 m³ de papiers collectés) et dire que nous recherchons une solution de collecte hors paroisse, pour ceux qui souhaitent continuer de donner. Cette annonce sera diffusée dans le bulletin et sur le site paroissial. Elle sera lue à la messe « Eglise Verte ».

- Rédaction de l'annonce : Gérard et Rémi
- Requête auprès de Super U pour demander un lieu de collecte : Jean-Yves + Rémi

Messe « Eglise Verte »

Notre groupe Eglise Verte a souhaité mettre en avant le respect de l'environnement de façon plus visible, lors de certaines messes préparées par notre groupe. Cette proposition a été acceptée par la paroisse et les prochaines messes concernées sont la messe du 3&4 Février 2024 (5^{ème} dimanche du temps ordinaire) et la messe des Rameaux (23&24 Mars 2024).

- La préparation de la messe du 3&4 Février aura lieu le jeudi 25 Janvier 2024 à 20h à la maison paroissiale : Marie, Fabrice B, Gérard, Jean-Yves, Rémi

Retour sur le festival de la fraternité

Des membres de notre équipe ont participé au festival de la fraternité. Ils étaient dans un atelier Eglise Verte qui a accueilli des gens qui découvraient l'existence de ce mouvement et des membres d'autres groupes Eglise Verte en particulier des membres de l'équipe EV de la paroisse Saint-Matthieu (St Luce-Thouaré-Mauves). Ces personnes ont sollicité nos représentants pour les inviter à participer à un évènement appelé « Dimanche Autrement » avec une randonnée, une messe en plein-air et des activités l'après-midi (détails fournis dans le document attaché). Notre groupe église verte est favorable à une telle participation qui serait cohérente avec la promenade botanique effectuée au « Bois des Anses ».

- Nous soumettons cette proposition à l'EAP pour décision sur la suite à donner

Retour sur la conférence « fragile par nature et par démesure » au passage Ste Croix

Des membres de notre équipe ont participé à cette conférence avec les interventions de Nathanaël WALLENHORST, professeur à la faculté d'éducation de l'Université catholique de l'Ouest et spécialiste de l'anthropocène et Fabien REVOL théologien catholique spécialiste de la théologie de la Création. Nathanaël WALLENHORST fait un constat actualisé très sévère sur la mauvaise situation où se trouve notre environnement. Il analyse quelques raisons de la passivité politique face aux alertes lancées par les scientifiques et la difficulté de la médiation des savoirs scientifiques. Fabien REVOL parle de l'écologie intégrale et de l'incrimination de la religion dans la vision utilitariste de la nature. Il évoque le besoin de retrouver le sens de la relation plutôt que celui de la consommation.

Prochaine réunion

La prochaine réunion du groupe église verte de notre paroisse se tiendra le jeudi 22 Février 2024 à 20h à la Maison Paroissiale.

Nous aborderons les suites de la messe « Eglise Verte », le déploiement du covoiturage, la suite de la collecte des papiers et la suite donnée par l'EAP à la proposition du « dimanche autrement » de la paroisse St Matthieu.

Photo du groupe Eglise Verte

